



本校の教育目標

『たくましい体と豊かな心を持ち、意欲的に学ぶ子どもの育成』

～ ふるさとを愛し 自分を大切に ひとを大切に ～



「ファーストペンギン」という言葉があります。ペンギンは空を飛ぶことはできませんが、水中では翼を魚のヒレのように使って、水中を自由に泳ぐことができます。しかし、大変臆病なペンギンは、常に集団行動をします。他の肉食動物に食べられる危険性があることや、寒さが厳しい環境を生き抜くために集団行動をするのだそうです。実はそのペンギンの群れには特定のリーダーがいません。強いボスやリーダーではなく、「最初の一羽」に従うのが彼らの集団行動の特徴なのです。「誰か一羽」でも先陣を切って飛び込めば、後に続けとばかりに次々と海に入っていくのです。

一番に飛び込み、仲間たちを先導する「勇気ある一羽目のペンギン」のことを「ファーストペンギン」と言うそうです。勇気ある「ファーストペンギン」は、自分の命を失ってしまう危険性があります。海にはシャチやトドなど、恐ろしい天敵が待ち受けているかもしれません。命の危険を顧みず、真っ先に飛び込んだペンギンは、身をもってその海が安全であると仲間を示すことで、その群れに大きく貢献することになります。そして、その群れの「命」を繋げることにもなるのです。

ビジネスの世界では、誰も足を踏み入れたことのない領域に挑むベンチャー企業の創業者や、イノベーションを引き起こすプロフェッショナルのことを、この勇敢な「最初の一羽」になぞらえて、「ファーストペンギン」と呼ぶそうです。

しかしながら、若者の中には「ファーストペンギン」には絶対になりたくない人も多いそうです。先頭に立って崖から飛び込むようなことはリスクが高いと感じ、人と違うことをやることにストレスを感じるからだそうです。

普段の生活においても、学校生活においても、新しいことやまだ取り組んだことがないことに挑戦するためには、「行くぞ」「やるぞ」という「最初の一歩」を踏み出す「勇気」が必要です。子どもたちが、その「最初の一歩」踏み出そうとした時には、ご家族でぜひ温かく見守り、応援してあげてほしいと思います。

ある昼休みのことです。校舎内にある階段の滑り止めがはずれているのに気がついたので、両面テープなどを使って修理をしていました。そこはおもに低学年の児童が使う階段でしたので、グラウンドに向かう児童がたくさん通りました。ものめずらしそうに「何してるの?」と、ほとんどの児童が声をかけてくれます。「校長先生、ありがとう」と声をかけてくれた時は本当にうれしかったです。さらに、まわりに落ちていたゴミを見つけ、「捨ててくるわ!」と言って、拾ったゴミをゴミ箱まで捨てに行ってくれる児童もあり、思わず感動を覚えるほどでした。『ありがとう』という言葉や、ちょっとした心遣いは人間関係にとっても大切なことだとあらためて気付いた瞬間でした。



親子環境美化作業

6月10日、保護者の皆様といっしょに1~4年生は運動場の草引き、5・6年生はプール掃除をしました。大変暑い中でしたが、プールも運動場もずいぶんきれいになりました。保護者の皆様大変お世話になりました。

連合つながりの日

6月13日、連合管内の5つの小中学校が一堂に会して、ゲームなどを通して交流しました。連合という同じ地域に住む小学1年生から中学校3年生までの児童生徒がつながりを深め、協力し合うことの大切さを学ぶことができました。子ども達は『これからももっといろいろな友達を作りたい』『みんなと仲間になれてよかった』と感想文に書いていました。



虫歯ゼロをめざして



歯と口の健康週間に合わせて、各学年で歯の健康について学びました。虫歯になる仕組みや、正しい歯磨き方法についても学びました。また、本年度からフッ化物洗口にも取り組み始めています。これらの活動を通し、虫歯のない健康な歯をつくっていったらと思います。

地域とのつながり学習



地域とともに学びを広げ深める学習に取り組んでいます。

6年生では「村すまいるプロジェクト」としてより良い村にするために学習を進めていきます！

3年生では村についての理解を深め、自分たちのふるさとの良さを実感し、ふるさとを大切に思う心を育みたいと思います。

7月行事予定

日	曜	行事
2	火	全校朝礼
4	木	お誕生日給食 5・6年生着衣泳ぐりぐらさんの朝のお話会（高）
5	金	B校時
8	月	児童集会
9	火	SC来校
10	水	耳鼻科検診 学校地域協働本部会議
11	木	C4校時
12	金	C4校時 安全点検
16	火	C4校時
17	水	C4校時
18	木	C4校時 大掃除 給食終了
19	金	C3校時 第1学期終業式 個人懇談PM
22	月	個人懇談
30	火	れんごう夏季交流会

5年生 臨海学習



5年生は臨海学習として国立若狭湾青少年自然の家に行きました。天候にも恵まれ、組立式いかだ体験やカッター体験など、笠置小、和東小の友達と協力して活動することができました。夜にはキャンプファイヤーを囲んでレクレーションに取り組みました。楽しみながら活動することができ、各学校の枠を越えた絆を深めることができました。

6年生 修学旅行



6年生は修学旅行として伊勢・志摩方面に行きました。天候にも恵まれ、スペイン村ではアトラクションに乗ったり、お土産を買ったりと満喫することができました。鳥羽水族館では3小混合班を作り、お互いの思いを尊重し合いながら活動することができました。

笠置小、和東小の友達とも絆を深め、笑顔いっぱい、思い出いっぱいの修学旅行になりました。